
 

 

CONSIGLIO COMUNALE 
VERBALE SEDUTA COSTITUTIVA 

DEL 6 MAGGIO 2024 
 
 

Trattanda no. 1   
Costituzione del Consiglio comunale 
 
Giuseppe Morotti, Consigliere anziano: 

Apre la seduta e dà il proprio saluto al nuovo Consiglio comunale, con le seguenti parole: 

“Gentili Signore, Egregi Signori, Onorevoli Membri dei nostri Esecutivo e Legislativo per questo 
nuovo quadriennio. Vi rivolgo prima di tutto le mie sincere felicitazioni per la vostra elezione 
augurandovi nel contempo delle preziose soddisfazioni nello svolgimento del vostro compito a 
favore della nostra comunità, alla quale ci legano sinceri sentimenti di appartenenza e di affetto. 
Accettare un mandato politico come il nostro, significa mettere a disposizione del bene comune, 
tempo, conoscenze ed esperienza, nella piena consapevolezza di svolgere un compito tanto 
importante quanto impegnativo in piena gratuità e con preciso senso del dovere. 

Siano questi i sentimenti e le intenzioni a guidarci lungo questi anni nei quali, al di là delle 
rispettive visioni politiche, dobbiamo sentirci uniti in un costruttivo dialogo, per trovare insieme le 
soluzioni migliori a favore della nostra comunità, rispondendo così alla fiducia riposta in noi dagli 
elettori. 

Non mancheranno certamente difficoltà e problemi, per i quali cercheremo insieme, guardando 
alle esperienze passate e alle prospettive che aprono al futuro, le strade per le opportune 
soluzioni, sfruttando anche il confronto politico quale utile via nella nostra ricerca e riflessione, 
consapevoli, come peraltro diceva anni fa un grande uomo di Stato che la “politica è l’arte del 
possibile”. 

È questo il mio augurio all’inizio di questa legislatura a favore della quale assicuriamo il nostro 
generoso impegno. Ho il piacere in chiusura di leggervi un messaggio pervenutomi dall’amico 
Fernando Maspoli, cui spettava, quale Consigliere comunale più anziano, questo intervento. 
Purtroppo per problemi di salute era impossibilitato ad intervenire e ha affidato a me il compito di 
portarvi il suo saluto e il suo augurio.” 

 

Legge quindi il discorso dell’On. Maspoli: 

“Cari colleghi del Consiglio comunale, purtroppo, una frattura al femore m’impedisce di essere 
qui con voi a festeggiare questo bel momento della vita. 

Prima di tutto mi permetto di ringraziare quei 480 ca sconosciuti che mi hanno dato fiducia, ed in 
secondo luogo vorrei ringraziare l’amico Bepi che mi ha esortato fino a convincermi che 
potevamo ancora dare un aiuto al nostro Comune. Una volta convinto ho cominciato a sognare 
ed avrei voluto esporvi due argomenti concreti ed un sogno. 

Purtroppo, il tempo concessomi di 4 minuti non è sufficiente nemmeno per entrare nel merito. 
Forse avremo qualche altra occasione. 

Sono ormai giunto al capolinea di una vita trascorsa molto in fretta e posso dirvi che spesse volte 
certi dibattiti quando poi si guardano a posteriori sembrano più semplici e meno spinosi. Le 
ragioni dei sostenitori e degli oppositori non sono mai divise da un taglio netto. Lo diceva già 
Manzoni nel suo celebre romanzo dei Promessi Sposi. Per cui, nelle diatribe che inevitabilmente 
verranno, bisogna sempre analizzare le obiezioni dell’opponente con positività e cercare 
soluzioni condivise: nelle decisioni difficili è l’unione di tutte le varie correnti politiche che dà forza 
al Comune. 

Auguro a tutti un buon lavoro.” 
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Cede in seguito la parola al Sindaco Thierry Morotti per un saluto di introduzione a nome del 
Municipio. 

 

Morotti Thierry, Sindaco: 

presenta il saluto ai Consiglieri comunali a nome del Municipio, del seguente tenore: 

“Gentili Consigliere e Consiglieri, in occasione di questa seduta costitutiva del Consiglio 
Comunale di Agno, è mio piacere dare il benvenuto a tutte le Consigliere e i Consiglieri 
riconfermati e ai tanti neoeletti, ben 12 su 25.  
Che quadriennio ci aspetta? Come ho già accennato in occasione dell’insediamento dei 
Municipali, aspettiamoci anni di lavoro intenso, dove, ad ognuno di noi e in base ai ruoli, saranno 
richiesti impegno e presenza costante nella vita pubblica del nostro Comune. 
Una presenza che non vuol dire solo partecipare alle sedute quando fissate sul calendario, ma 
essere amministratori pubblici in termini di proattività e coinvolgimento della popolazione. E 
questo mi sta molto a cuore. 
Infatti, sempre durante il mio discorso ai Municipali, ho segnalato, in tal senso, un dato che mi ha 
dato da pensare, ovvero la scarsa partecipazione (appena al di sopra del 50%) dei cittadini alle 
elezioni comunali, numero che, in tutto il Cantone, ci colloca appena al di sopra di 3 Comuni. 
I motivi possono essere tanti, ma credo che ci sia stato un certo assopimento, un eccessivo 
adattamento al benessere che ha reso, agli occhi di molti, “inutile” l’atto di andare a votare, che 
invece è il cardine della democrazia. 
E allora, tutti insieme, Sindaco, Municipali e Consiglieri, dobbiamo far capire che far politica è 
utile ed educativo. Aggiungerei anche “appassionante”, se si toccano le giuste corde. È 
necessario trasmettere il buon esempio, magari remando nella stessa direzione, evitando 
polemiche e diatribe logoranti. L’obiettivo è unico, ovvero migliorare Agno a 360°, in tutti i suoi 
ambiti. 
Ce la possiamo fare mettendo, in ogni momento, a disposizione di tutti, le nostre competenze e la 
nostra energia. E in tutto ciò serve essere una squadra, con una continua collaborazione (e 
comunicazione) tra tutti noi. 
Anche perché, e di questo sono sicuro, la difficile situazione internazionale andrà prevenuta e 
corretta in ambito nazionale, e ciò ricadrà a cascata su Cantoni e Comuni svizzeri. Siamo sempre 
chiamati a fare la nostra parte, tenendo in primo luogo i conti a posto, e poi progettando senza 
incorrere in sprechi. Con queste due basi, economia e progettualità, possiamo veramente 
raggiungere tutti i nostri macro-obiettivi e magari fare qualcosa in più sui piccoli obiettivi. 
Senza scordarci che, in alcune situazioni, siamo solo una parte del meccanismo. Meccanismo 
dove siamo chiamati ad essere collaborativi con le altre istituzioni, ma anche a far sentire la 
nostra voce quando necessario. 
Oggi non vi lascio con una citazione d’autore o con qualche frase ad effetto, ma, in tutta 
semplicità, vorrei ricordare che, se tutti noi siamo qui è perché i cittadini ci hanno scelto, e 
dobbiamo a tutti i costi renderli felici di averlo fatto. A loro dobbiamo tutto e a loro dovremo 
sempre rendere conto, ed è giusto così. 
Iniziamo con entusiasmo questa nuova avventura, con la sicurezza che, remando nella stessa 
direzione, Agno diventerà sempre più bella! Auguro a tutti voi un buon quadriennio e buon 
lavoro!” 
 

Giuseppe Morotti, consigliere anziano: 

legge la formula per la dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi del seguente tenore: 
“Dichiara di essere fedele alla costituzione federale e cantonale e alle leggi e di adempiere 
coscienziosamente a tutti i doveri del suo ufficio?” 
Invita i consiglieri comunali a rispondere all’appello nominale con: “Lo dichiaro” e a presentarsi 
al tavolo per la firma della dichiarazione e la consegna delle credenziali. 
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Procede quindi con l’appello: 

1 Bassanini Paolo 

2 Boffa Di Pietro Prisca 

3 Bottani Fabio 

4 Casoni Cavagna Sandra 

5 Cerclé Thierry 

6 Derada Maurizio 

7 Derada Tania 

8 Gaberell Tanja 

9 Guarnieri Marzia 

10 Lamprecht Giorgio 

11 Laus Manuele 

12 Levada Graziella Rosa 

13 Maspoli Fernando - Assente giustificato 

14 Mäusli Theodor 

15 Memeo Giulia 

16 Merlini Tommaso 

17 Milesi Franco 

18 Morotti Chiara 

19 Morotti Giuseppe 

20 Narduzzi-Monti Bruna 

21 Ricigliano Daniel 

22 Rossi Nadia 

23 Seitz Giancarlo 

24 Seitz-Franz Monika 

25 Verda Emanuele 
 
 

Trattanda no. 2  
Nomina ufficio presidenziale 
 

Giuseppe Morotti, Consigliere anziano:  

Invita i gruppi a presentare le proposte per le seguenti nomine: 

a) Presidente 

b) I Vice Presidente 

c) II Vice Presidente 

d) Due scrutatori 

 

Informa che nel caso si avanzasse una sola proposta la nomina è tacita. 
In caso di più proposte, le stesse verranno messe in votazione. In caso di parità si riproporrà 
subito la votazione ed in caso di nuova parità, si procederà immediatamente al sorteggio. 
 
Dopo le proposte dei vari gruppi l’Ufficio presidenziale è così composto: 
Presidente:  Marzia Guarnieri, ViviAgno 
1° Vice Presidente: Daniel Ricigliano, Lega+UDC 
2° Vice Presidente: Tommaso Merlini, Il Centro e Giovani del Centro 
Scrutatori:  Tanja Gaberell 
   Bruna Narduzzi-Monti 
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Il Consigliere anziano lascia il posto alla Presidente eletta. 
 
Marzia Guarnieri, Presidente:  
Rivolge un saluto a tutti i presenti tenendo il seguente discorso: 
“Onorevoli Municipali, Onorevoli Consiglieri Comunali, Gentili cittadini e cari amici, 
voglio dapprima ringraziarvi per aver aderito alla proposta del mio gruppo nel designarmi a 
questa carica. Vi sono sinceramente grata e vi assicuro, che cercherò, nel limite delle mie 
capacità, di mettere tutto il mio impegno per dirigere nel migliore dei modi le nostre sedute di 
Consiglio Comunale, affinché le stesse si possano svolgere celermente e in un ambiente 
costruttivo, propositivo e nel migliore interesse del Comune e dei cittadini. 
Come si suol dire "sarò breve" visto che siamo solo alla seconda trattanda. Il mio vuole essere un 
pensiero ad alta voce che condivido con voi, e riguarda la comunicazione, sia al nostro interno e 
sia verso la popolazione. Internamente credo che lo si possa fare presentando i messaggi alle 
varie commissioni e al Consiglio Comunale nel modo più completo e dettagliato possibile, 
evitando così di dover sottoporre ulteriori domande al Municipio, che comportano sempre più 
riunioni all'interno delle commissioni, che allungano le tempistiche e generano comunque 
indirettamente dei costi (indennità). 
Considerato anche il risultato della partecipazione alle ultime votazioni, credo possa essere 
interessante, per cercare di coinvolgere la popolazione alla vita comunale, l'introduzione dell'App 
che permetta agli utenti di poter accedere agli avvisi, ai comunicati stampa, ricevere notifiche in 
caso di nuove comunicazioni sugli argomenti di proprio interesse, segnalare danni o guasti 
all'infrastruttura cittadina, eventi e tanto altro. 
Anche in questo caso si andrebbero a ridurre i costi per l'invio cartaceo delle varie comunicazioni 
e di conseguenza dello smaltimento della carta. 
Sono fiduciosa che con la collaborazione di tutte le parti coinvolte potremo svolgere un ottimo 
lavoro. Ringraziandovi nuovamente, auguro a tutti un buon lavoro.” 
 
 

Trattanda no 3 
Approvazione verbale della seduta del 25 marzo 2024 
 
Marzia Guarnieri, Presidente: 
Mette in discussione il verbale. 
Non vi sono osservazioni. 
 
Si mette in votazione l’approvazione del verbale. 

 
Il Consiglio comunale risolve: 

 
Il verbale della seduta del 25.03.2024 è approvato con voti 21 favorevoli, 0 contrari, 3 astenuti. 
 
 

Trattanda no. 4  
Nomina commissioni permanenti 
 
Marzia Guarnieri, Presidente: 
invita i gruppi a presentare le proposte dei membri e dei supplenti. Chiarisce che per ogni 
commissione è necessario designare 7 membri e 2 supplenti, ripartiti proporzionalmente nella 
misura di: no. 2 membri del PLR, no. 2 membri de Il Centro e i Giovani del Centro, no. 1 membro 
della Lega – UDC, no.1 membro di Vivi Agno, no. 1 membro del Partito socialista/I Verdi; mentre i 
supplenti: no. 1 membro del PLR e no. 1 membro de Il Centro e i Giovani del Centro.  
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A seguito delle suggestioni riportate dai rappresentanti dei partiti, le Commissioni sono così 
composte: 

Commissione della gestione 

PLR Tanja Gaberell   

PLR Paolo Bassanini   

Il Centro e i Giovani del Centro Thierry Cerclé   

Il Centro e i Giovani del Centro Giorgio Lamprecht   

Lega-UDC Graziella Levada   

Vivi Agno Marzia Guarnieri   

PS/I Verdi Maurizio Derada   
           
Supplenti           

PLR Chiara Morotti   

Il Centro e i Giovani del Centro Franco Milesi   
 

Commissione dell’edilizia 

PLR Fernando Maspoli   

PLR Giuseppe Morotti   

Il Centro e i Giovani del Centro Franco Milesi   

Il Centro e i Giovani del Centro Tommaso Merlini   

Lega-UDC Manuele Laus   

Vivi Agno Emanuele Verda    

PS/I Verdi Nadia Rossi    
           
2 supplenti           

PLR Paolo Bassanini   

Il Centro e i Giovani del Centro Thierry Cerclé   
 

Commissione delle petizioni 

PLR Prisca Boffa Di Pietro   

PLR Sandra Casoni Cavagna   

Il Centro e i Giovani del Centro Bruna Narduzzi   

Il Centro e i Giovani del Centro Tommaso Merlini   

Lega-UDC Giancarlo Seitz   

Vivi Agno Giulia Memeo   

PS/I Verdi Tania Derada   
           
2 supplenti           

PLR Chiara Morotti   

Il Centro e i Giovani del Centro Giorgio Lamprecht   
Tutte le nomine avvengono in forma tacita. 
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Trattanda no. 5  
Nomina dei rappresentanti del Comune in seno ai consorzi e agli enti pubblici di 
cui il Comune è parte. 
 
Marzia Guarnieri, Presidente: 
ricorda che il rappresentante del Comune nei Consigli consortili e il supplente, sono eletti dal 
Consiglio comunale su proposta del Municipio. 
 
Rappresentanti proposti dal Municipio: 

 

1. Consorzio depurazione acque Lugano e dintorni (CDALED):   

Rappresentante Thierry Morotti 

Supplente Erika Scarpitta-Bonù 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
2. Consorzio per l’approvvigionamento idrico del Malcantone (CAIM):  

Rappresentante Erika Scarpitta-Bonù 

Supplente Thierry Morotti 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 

3. Ente Regionale di Protezione civile di Lugano-Campagna:   

Rappresentante Kevin Grimaldi 

Supplente Tommaso Merlini 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
4. Consorzio casa anziani dei comuni di Agno, Bioggio, Magliaso e Neggio:  
 

Rappresentante Enrico Merlini 

Supplente Nadia Rossi 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
5. Consorzio di manutenzione opere di arginatura esistenti e future del Basso Vedeggio (Legge 

1913):      

2 rappresentanti 
del Comune 

Stefano Luiselli 

Giovanni “Kiki” Gianinazzi 

Subentrante Paolo Bassanini 

1° supplente Roger Nava 

2° supplente Manuele Laus 

 
Nessuna osservazione in merito. 
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6. Consorzio sistemazione degli argini del fiume Vedeggio da Camignolo alla foce (Legge 

1913): 
 

Rappresentante 
del Comune 

Stefano Luiselli 

Subentrante Manuele Laus 

Supplente Devid Betar 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
7. Consorzio pulizia rive e specchio d’acqua del Lago Ceresio (Legge 1913): 
 

Rappresentante Devid Betar 

Subentrante Maurizio Derada 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
8. Delegato Ente regionale sviluppo del Luganese (ERS- L): 
 

Rappresentante Thierry Morotti 

Supplente Patrizia Cavagna 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
9. Associazione assistenza e cure a domicilio Malcantone e Vedeggio (MAGGIO): 
 

Rappresentante Mara Grisoni 

Supplente Luca Milesi 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
10. Delegato assemblea Croce Verde Lugano: 
 

Rappresentante Monika Seitz 

Supplente Gianmarco Galli 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
11. Delegato assemblea Lugano Turismo: 
 

Rappresentante Sandra Casoni-Cavagna 

Supplente Kevin Grimaldi 

 
Nessuna osservazione in merito. 
 
Tutte le nomine avvengono in forma tacita. 
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Trattanda no. 6 
Mozioni e interpellanze 
 
Interpellanze 
 
Nadia Rossi: 
chiede al Municipio cosa ne è stato delle interpellanze da loro presentate, ossia: 
1. 9.2.2022 – Un albero per ogni nuovo nato: chiede informazioni sull’albero che dovrebbe 

essere stato piantato. 
2. 6.4.2022 – Caffè riparazione: avvenuta a settembre 2022, ma era richiesto che venisse 

organizzato annualmente. Nel 2023 non è stata organizzata e chiedono che nel 2024 venga 
ripreso, considerando che ridurre lo spreco è diventata una grande emergenza. 

Chiede inoltre informazioni aggiornate sulla circonvallazione. 
Portano la loro suggestione, citando un articolo dell’Almanacco e consigliando ad Agno di portare 
le loro osservazioni, considerando che il nostro territorio subisce un traffico non indifferente. 
 
Davide Pucci, Municipale: 
risponde in merito a “un albero per ogni neonato all’anno” e informa che la pianta è stata 
piantata, con un cartello provvisorio, per la targa definitiva il Municipio si sta attivando. 
 
Nadia Rossi: 
chiede se verrà organizzato un festeggiamento. 
 
Davide Pucci, Municipale: 
cita Papa Francesco, che ha istituito il 23 e 24 maggio la “Giornata dei bambini” e crede che 
sarebbe interessante collegarsi a questo evento. Mentre per quanto riguarda “Caffè riparazione” 
afferma che è senz’altro interessante e può essere riproposto. 
Nadia Rossi: 
si rende disponibile per dare supporto nell’organizzazione. 
 
Verda Emanuele: 
richiama l’evento storico di avere una Presidente del CC di ViviAgno. Comunica che il gruppo 
ViviAgno porta due interpellanze, ossia: 
1. interpellano il Municipio sulla comunicazione tra cittadino e l’amministrazione, consigliano 

l’adozione di un app.  
2. interpellanza sulla mozione presentata il 16.12.2019, che aveva istituto una commissione ad 

hoc per la revisione del PR. La commissione avrebbe dovuto, in questa seduta, rinnovare i 
propri rappresentanti. Ma non se ne è parlato. Chiede cortesemente quando e se riceveranno 
una risposta sulla composizione e sul lavoro di questa commissione. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

APPROVAZIONE PROTOCOLLO 
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Marzia Guarnieri, Presidente: 
invita il Segretario a leggere il protocollo delle risoluzioni e dopo la sua lettura lo stesso viene 
messo in votazione ed approvato all’unanimità. 
 
La seduta costitutiva del CC si chiude alle ore 21.37 e la Presidente invita tutti i presenti ad un 
aperitivo in loco. 
 
 

PER IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

La Presidente:   Il Segretario: 
 
 
 

 F.to Marzia Guarnieri F.to Davide Ferranti 
 

 
Gli Scrutatori: 

 
 F.to. Tanja Gaberell F.to. Bruna Narduzzi-Monti 

 

 


